



Franqueo
001 certado

LUCHA

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

AÑO II.—NUM. 269

TERUEL Martes 19 de Octubre de 1937.— II Año Triunfal

Precio: 15 Céntimos

Prosigue nuestro avance triunfal en Asturias

Se han ocupado numerosos pueblos y macizos montañosos importantes

En Aragón es rechazado un fuerte ataque enemigo, haciéndole muchas bajas

Nuestra Aviación bombardea eficazmente objetivos militares

Boletín del Generalísimo

Salamanca.—El Boletín Oficial informativo del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de ayer, dice lo siguiente:

Ejército del Norte.—Frente de Asturias: Sector Oriental: Ha continuado la progresión de nuestras tropas hacia el Oeste, ocupando las Sierras de Prieda y de Pesquerín, alturas de la Mercoria, cota 1.132, otras alturas tres kilómetros al Sudoeste de Colunga y los pueblos de Prieda, Samales, Cebares, Cios, Pardiello y Villar, en las estribaciones Sur del macizo de Suebes.

Hasta ahora, se han hecho unos 500 prisioneros,

También ha avanzado la columna por la costa; pero a la hora de dar el parte no se sabe aún la línea que ha alcanzado.

Sector Occidental: Cañoneos y tiroteos.

Sector Meridional: Una columna ha ocupado los pueblos de Coballes, Avanto, Tanes, Labines y Río Seco, la cota 1.200 y el Collado Armicio. Otra columna ha completado la ocupación de la Sierra Rebollo, ha comenzado la de Sierra Pendules hasta Los Corrales y ha ocupado los pueblos Bueles y Nieves.

Frente de León; Tiroteos, habiéndose presentado 35 milicianos con armamento y siete sin él; se han hecho además, algunos prisioneros.

Ejército del Centro.—Frente de Aragón: En el sector Sur del Ebro, el enemigo ha insistido en sus ataques a Vértice Sillero, con mucho fuego de artillería y tanques, habiendo sido brillantemente rechazado por nuestras tropas, que le han causado muchas bajas.

En los demás frentes, tiroteos y cañoneos.

Ejército del Sur.—Frente de Córdoba: En el día de hoy, nuestras tropas han avanzado en el sector de Peñarroya y venciendo la resistencia enemiga, han ocupado la totalidad de la Sierra del Perú, las estribaciones de Sierra Noria y el Cerro del Médico. Entre los muertos cogidos al enemigo figuran 2 oficiales.

Frente de Granada: Tiroteos en algunos sectores.

Actividad de la Aviación.—Han sido bombardeados, entre otros objetivos militares, el puerto de Palamos, barcos de guerra enemigos en el puerto de Musel y algunas posiciones de los rojos en el frente de Aragón.

Breve crónica de Cataluña está conforme con que los franceses ocupen Menorca

De nuevo fueron ayer los campos de Asturias y de Aragón, el teatro de la guerra de España. En uno y otro frente se recogió el fruto de las brillantes actuaciones de los días pasados.

En Asturias, la formidable demostración táctica, que es el conjunto, el movimiento armónico y sistemático de las columnas nacionales, ha desconcertado totalmente las posibilidades defensivas del adversario, de llevar a nuestras tropas metidas ya a retaguardia de sus líneas defensivas.

El general Aranda, buen conocedor del enemigo con quien combate, nos ha manifestado en alguna ocasión, cuál es el punto débil de este luchador brutal y endurecido que es el minero asturiano.

En la lucha de frente, con asalto directo a la trinchera, el minero asturiano apoyado en las fortificaciones naturales del terreno y en las fuertes defensas que ha construido, sabe sostenerse y resistir hasta el momento decisivo; pero su resistencia responde al tipo instintivo del hombre que se encuentra entre la espada y la pared, careciendo de los recursos intelectuales y científicos que presta el llamado arte militar. Sus mandos, generalmente, no saben desarrollar un juego estratégico y su única reacción ante los movimientos tácticos del adversario, es el desconcierto y la fuga.

El general Aranda lleva hoy la guerra de Asturias a este terreno en que el Ejército nacional afirma su indiscutible superioridad. Lo vimos ayer al reseñar el movimiento envolvente que realizó la 1.ª Brigada de Navarra, avanzando hasta domi-

París.—Comunican de Barcelona que en la emisión de propaganda del Comisariado de la Generalidad, anoche se radió el siguiente comentario a la situación internacional, respecto a España, el cual demuestra que los rojos están conformes de que los franceses ocupen Menorca. Textual:

«Ultimamente se ha venido hablando de la posibilidad de abrir la frontera franco-catalana y de la ocupación de Menorca por los franceses. Ambas cosas debieran hacerse sin anunciarse, para disminuir de esta manera los peligros de una guerra mundial. A Cataluña le interesa sobre todo, la apertura de la frontera, porque tiene compromisos comerciales que cumplir con otros países y no puede atársele a impedir que no los cumpla. La guerra nos ha obligado a adoptar diversas medidas de precaución y por eso la frontera se encuentra en el actual estado, pero al abrirse las dificultades que existen actualmente desaparecerán, porque el tránsito internacional lo pondrá a salvo de los criminales bombardeos de

la aviación facciosa. En cuanto a la ocupación de Menorca nada tenemos que añadir: Nos parece muy bien. Sabemos muy bien que el pueblo francés, una vez terminada la guerra, devolvería dicha isla a España, y en caso contrario, preferiríamos que esta isla fuera ocupada por un pueblo democrata y se la quede, a que lo sea por un Estado fascista. Cataluña que tiene autoridad suficiente para opinar sobre este punto, ha pronunciado este fallo. Digan ahora lo que quieran los facciosos.»

Una concentración «misteriosa» de la flota francesa

Tolon.—Cumpliendo terminantes órdenes del ministro de Marina, ha comenzado a concentrarse en el puerto de Tolón la escuadra francesa del Mediterráneo, reforzada.

La concentración tiene que terminarse el próximo martes.

Como pretexto se habla de unas maniobras navales en las costas de Provenza. Pero la concentración obedece a otros móviles por ahora en el misterio.

nar el macizo de Suevo y el Puerto Cito, embolsando de revés, a las defensas rojas de la parte occidental del río Sella, operación que ha sido completada, ya al Sur, consiguiendo el contacto con la costa, logrando rebasar en un avance de profundidad de ocho kilómetros, la línea marcada por los pueblos de Carrandi y Colunga.

Al Sur de Asturias también se ha avanzado, ocupando las fuerzas salidas de Tarna, los pueblos de Orrio y Nozaleda y

otra columna, San Julián de Belanos, posición en línea recta, completada por el tercer movimiento realizado el día de ayer, y que ha tenido lugar desde Oseja por los desfiladeros de Pontón.

Aquí se recogió también un nuevo punto del plan táctico que desarrolla el Ejército del Norte. Oseja de Sajambre era, con anterioridad a esta gran ofensiva, en los largos meses

(Sigue en quinta página)

Editorial

Así nació la Falange

I

Es hacer historia. No resaltar méritos. Es que va a cumplirse el cuarto aniversario de la fundación de Falange Española, y es lógico que en nuestros adentros, como algo salido de la raíz de las entrañas, regocijemos el espíritu recordando lo pasado, para presentar ante los ojos del escéptico cual es nuestro tesón y hasta donde llega nuestra audacia; ¡y nos teman!

1931.—Un cambio esperado.

1932.—Unas esperanzas defraudadas.

1933.—Un escepticismo se apoderaba de todos y una juventud se quemaba el alma al sentirse inquieta y sola.

Fué en Octubre de 1933 cuando el Profeta del Imperio, JOSE ANTONIO, en el acto del Teatro de la Comedia, lanzó a los aires de España la nueva verdad de la Patria

Desde entonces nadie creyó, algunos sin pensarlo, en los dos estados que la democracia podía brindar; el liberal y el socialista. Sobraban hechos para destestar el primero; sabían que un estado liberal en España acabaría por un estado anárquico. Sabían que un estado socialista terminaría también por otra anarquía; sabían, en fin, que había nacido una forma nueva, genuinamente española, que levantaba bandera en aquella mañana fría de Octubre y que se había lanzado el reto para comenzar la lucha.

Ningún amor igualable al de JOSE ANTONIO; nadie sabía querer a España como él la quiso; con sus gestos de disgusto, con sus reproches duros, con sus actos de crítica sana y vigorosa.

Con aquellas manifestaciones de protesta al patriotismo fácil del siglo, que cedía terreno a cambio de la comodidad; que cifraba todo su porvenir a un estado de cosas apacible y tranquilo, que no pudiera estropear sus digestiones.

En el otoño de 1933 comenzó España su primavera.



Arriba España

Arma al brazo

“La alegría en el trabajo,,

Uno de los grandes errores de los pueblos que rinden vasallaje a la democracia es el de hacer odioso, y penoso, el trabajo.

Si volvemos la vista hacia atrás, no como mera curiosidad a ejemplo de la madre de Lot, sino como enseñanza y medida de contrastación, nos encontraremos con una clase llamada proletaria que sentía tal aversión hacia sus actividades respectivas, que daba grima ¡escuchar al albañil, por ejemplo, la opinión que le merecía su especialidad.

Y a esta guisa el patrono, rara vez satisfecho con los beneficios obtenidos y con el rendimiento de su obreros.

Todo tiene en el mundo una explicación. Así, no podía faltar, y no falta, en el aspecto a que nos referimos. Porque, si como ocurría en España, el Go-

bierno de un pueblo marcha a la deriva, la desunión entre los distintos factores que en él intervienen es evidente. En nuestro país, por desventura, hemos vivido casi en perpétuo eclipse, pues el egoísmo de unos y la apatía de otro malograban apenas nacido todo atisbo de acierto y armonía. Y aun de concierto. Ni había patrón ni marinero. La cosa pública vivía, mal vivía, mejor dicho, divorciada del pueblo y explotada por un grupo de «proletarios», que del ocio habían hecho el culto de su vida. Entre el patrono y el obrero no existía ni acuerdo ni afinidad. Eran dos seres perfectamente antagónicos, en pugna constante, en eterno desacuerdo. Ninguno cedía un ápice.

¡Que tiempos aquellos! Por un lado moliese y lucro; por otro calvario y hambre. Aquí ambiente; allí odios. Y en todas

España se salva por la juventud. Exigimos para la juventud nueva el derecho de conquista:

REGIR ESPAÑA

Reflexiones sobre el oro de un hombre de la calle

Convine que el hombre de la calle reflexiones sobre el oro. Es un mito viejo, que le sorprende y atemoriza cuando no le atenaza en su vivir cotidiano, porque en él

partes incomprensión.

La doctrina falangista, toda austeridad, toda amor, toda patriotismo ha venido a corregir los defectos apuntados. Y haciendo suya la frase germánica de «la belleza en el trabajo» instituye normas que llevarán a los hogares «la alegría de vivir» y la alegría del quehacer.

Falange pone al alcance del hombre que vive por y para el trabajo «la belleza y cultura de su país, al enseñarle a conocer y amar al suelo patrio, al despertar la afición hacia lo tradicional y folklórico (canto, baile, vestimenta, artesanías); es la gran política nacional, la afirmación del culto a la Patria. Abre las puertas de la fuerza física: deportes, playas, piscinas, salas de gimnasia, campos de atletismo, excursiones, campamentos. Las puertas de la salud: hogares de descanso y de convalecencia. Las puertas del arte: conciertos, teatros, óperas, museos, exposiciones, viajes. Las puertas de la ciencia: academias, cursos y conferencias de especialización.» Y fiel a la interpretación exacta de «la belleza en el trabajo» facilitará al obrero los medios de locomoción, el camino risueño y sedante que conduce a locales limpios, con mucha luz y ventilación y mucha comodidad. Es la orla de flores en las ventanas de la fábrica, la sala de luchas deportivas, la instalación de «radio», las terrazas al sol, los céspedes cuidados, los comedores de claro aspecto, las artísticas barriadas de casas obreras adquiridas en módicos plazos mensuales y los jardines y las huertas que las rodean...

Así piensa y así obra la Falange. Y así, y nada más que así, habrá armonía entre el patrono y el obrero, y lo que es más importante, habrá Patria, una Patria Grande, Unida y Acorde, una Patria Imperial y Eterna, una Patria Próspera, Pujante y Feliz que se impondrá al mundo por la alegría de sus hijos hacia el trabajo.

Esta será en lo social, la obra cumbre de Falange. ¡Arriba España!

ALONSO BEA

piensa cuando sueña en su comodidad, en su trabajo, en su modo propio de existir. El hombre de la calle en este aspecto, es el agricultor, el ingeniero, el empleado el político, el hombre de letras: es decía, todos aquellos que no lo pueden acariciar en sus manos como objetos de dominio, sino que al contrario se han sentido dolorosamente sojuzgados por él.

Este hombre de la calle, por mucho que sea su fervor patriótico, por mucho que crea en el resurgir potente de España tras la devastación de la guerra, siente allá, en lo hondo de su alma, el resquemor que le inquieta. Los rojos nos han robado el oro del Banco, el oro nacional y lo han entregado a otros países. Ese oro respondía de nuestra moneda, y por consiguiente, de nuestra capacidad administrativa. Aunque ganemos la guerra, esta expoliación significa nuestra ruina durante varias generaciones. Difícilmente nos reharemos

Yo también soy—felizmente—un hombre de la calle, en este asunto de las finanzas. Pero ésta inquietud por la ausencia del oro no existe para mí, como tampoco la sienten los de mi generación. El oro ha perdido para nosotros su valor mítico; hemos dejado de creer en él, quizás por alguna oscura determinación de nuestros sentimientos, pese nuestra actitud reveladora ha encontrado ya, a esta altura de la historia, claras, clarísimas razones que la sostienen.

Una vez es en Spengler donde encontramos formulada aquella tajante contraposición entre el mundo de los valores del dinero, que está pereciendo, y el mundo naciente de los valores de la sangre, que es herencia, que es tradición auténtica y germinal. Más próximo que al otro no hay que dudarlo, al mundo de los valores del espíritu, que es el que buscamos. Es natural que a los hombres viejos les cueste, o les resulte casi imposible, entender este cambio de posición. Les ocurre como al biólogo, que aprendió la biología con el darwinismo y que no puede creer que el darwinismo ha retrasado en cincuenta años el progreso de la biología moderna.

En ésta serie (de los que nos aducen claras, clarísimas razones

que socaven el pedestal del mito del oro, está el excelente libro de Mc. Nair Wilson «La Monarquía y la fuerza del dinero», cuyo conocimiento en español debemos a José Ignacio Escobar. Es un maravilloso capítulo de la historia moderna, donde nos aparece el oro como la mas espantosa estafa política que se ha podido hacer unos siglos de historia. El oro es una mercancía más, a la que ponen un precio sus poseedores, los grandes banqueros: su presencia o ausencia no supone un aumento o decremento directo de la auténtica riqueza nacional. Esta está constituida por sus productos, y por su industria, sobre todo por el sudor y la sangre de sus habitantes y por la capacidad creadora de su espíritu.

Hay un dato que estremece al hombre de la calle: los Bancos prestan—al menos en Inglaterra donde está escrito el libro—cantidades que son diez veces lo que realmente poseen, lo cual a su vez, se halla respaldado por una ínfima cantidad oro: ¿se comprende la tramoya?

Napoleón fué vencido por el oro, como lo fué Robespierre. Aquello era una coyuntura histórica; porque ha habido otras épocas, en las que el dinero estaba relegado a su verdadero papel y no se había encaramado, en su soberbia satánica, a enseñorear al mundo. La próxima etapa de la historia se inicia con este signo. Inglaterra ha abandonado el patrón oro: de su moneda no es el oro lo que responde. Alemania e Italia aumentan cotidianamente su poderío: tampoco tienen gran cantidad de oro.

Pero el ejemplo mejor lo tenemos en España. Prieto dijo al comienzo de la contienda: ganaremos rápidamente la guerra porque tenemos el oro. Y, el país, en una convulsión de inigualable grandeza histórica, se ha levantado para decirle: No, ganaremos nosotros porque tenemos la sangre y el espíritu; porque cuando se trata de ser no ser, triunfan siempre los que ponen los valores que pueden plantear cara a la muerte. Y esos somos nosotros.

JUAN PABLO MARCO
(Colaborador Nacional)

Anuncie Vd. en LUCHA
Diario de gran circulación

España no necesita nunca europeizarse. Tenemos fe, alma y fuerza para conducir mundos.

ALAS ROJAS

Una prueba irrefutable de la «eficacia» del Comité de No-Intervención

En la mente de todos los mallorquines está el bombardeo del pasado día 31 Mayo, en el que uno de los barrios más humildes de nuestra ciudad sufrió los efectos de potentes bombas que casi destruyeron el Asilo de huérfanos del Temple y causó la muerte a buen número de asilados y mujeres y algunas otras personas que les sorprendió el criminal bombardeo estando aún en la cama.

Las lágrimas de la primera hora, pronto se convirtieron en formidables aplausos, pues nuestros maravillosos aviadores de caza que se levantaron raudos en persecución del cobarde agresor que no quería entablar combate, lograron abatirle en las cercanías de Andraitx, cuando ya sólo les separaba unos 500 metros del mar.

Según leemos en la «Domenica del Corriere de la Sera», entre los documentos que llevaba el capitán checoslovaco que pilotaba el «Potez 54» que fué derribado, figuraban los dos documentos que repropucimos en esta misma página y que muestran bien a las claras como el Comité de no Intervención es algo tan inútil, por lo menos como la famosa carabina de Ambrosio.

Según dichos documentos, en Valencia, en la Sede del Gobierno que dice ser legal, y cuya legalidad sólo consiste en asesinar a las personas decentes que estaban en las zonas que tiranizan, está organizada la «Escuadra Antifascista de Aviación «Malraux», la cual demostrando claramente la nacionalidad de sus dirigentes, tiene sus fichas impresas en lengua francesa.

Es muy interesante hacer destacar que, según dicha revista italiana, el capitán Juan Farak declaró que su Jefe, el francés André Malraux, le había ordenado que bombardeara la ciudad y el puerto de Palma sin hacer distinción de ninguna zona, mostrando de esta manera que los franceses antifascistas han perdido toda noción de aquel cacareado humanitarismo de que tanto blasonaban en la pasada guerra.

Si todas las glorias que los aviadores de la «Escuadra Antifascista Malraux» son semejantes a las cosechadas en el cielo de Mallorca, muy poca ayuda positiva darán esos criminales antifascistas al Gobierno de Valencia, y muy pocas simpatías se ganarán ante el mundo civilizado.

Volar sólo para matar tiernos asilados, débiles mujeres, algún vejete, y caer ametrallados e incendiados por nuestros cazas cuando huían sin haberse dedicado a conseguir objetivo militar alguno, es cosa tan torpe que sólo a los rojos y a antifascistas se les puede ocurrir.

Certificado de trabajo

Capitán Farak Juan, (Piloto), de 25 años de edad domiciliado actualmente en LERIDA provincia de idem, calle de... núm. ... piso ... y con domicilio anterior en la... Señera, provincia de Valencia, calle de... núm. ... piso... trabaja actualmente en LERIDA (Aeródromo) situado en la calle de... núm: ... piso... empezando la jornada de trabajo por la ... de ... y por la ... de...

Se le expide el presente documento, en cumplimiento del Decreto del Ministerio de la Gobernación, fecha 11 de Febrero de 1937.

En la Señera a 15 de Marzo de 1937.

El Jefe de Aeródromo.
J. LOPEZ

El interesado,
J. FARAK

Hay un sello que dice: Aviación Militar.—Aeródromo de Lérida.

Aviación

Escadre Antifascista «Malraux»

Le Comandant de l'Escadrille André Malraux, certifie que le camarade CAPITAN FARAK JEAN,.... appartient a notre escadrille el qu'il participe aux opérations depuis le 11 Décembre 1936.

Valencia le 8 Janvier 1937,

Le Comandant
Firmado
MALRAUX

Hay un sello que dice: AVIACIÓN.—Escadre Malraux.

Hay una fotografía del interesado, tamaño carnet.

(De «Actividad» de Palma de Mallorca).

N. de la R.—En la imposibilidad de ofrecer a nuestros lectores la copia fotográfica de ambos interesantes documentos, les facilitamos la copia textual de los mismos.

Frete de Asturias

Los pueblos arrasados por la furia marxistas

León, 17.—Aunque ustedes crean que la república de Euzkadi ha pasado a la historia con la conquista de Bilbao, no es ello cierto, ni mucho menos. Por tierras asturianas andan todavía muchos tenaces del separatismo sin tierra en que implantarlo y sin ejército para defenderlo. El ejército de Euzkadi, ha desaparecido como por ensalmo, ante las jornadas gloriosas de las tropas nacionales en Vizcaya y Santander, pero sus dirigentes, merodean por Asturias, aferrados a la contumacia guerrera de los mineros.

Desde Irún hasta Torrelavega, han venido corriendo los profesionales de las retiradas estratégicas y algunos otros expertos en asesinatos. Y ahora en Asturias, se agitan y se esfuerzan en prolongar una situación, que tarde o temprano, habrá de conducirles al fracaso total.

A un fracaso como el de este policía de Euzkadi, repantigado en su coche, muy satisfecho de su cargo de delator a sueldo, que llegó a nuestras filas por la Carretera de Caleao y que cayó como una víctima más de su propaganda mentirosa.

Venia con toda la tranquilidad de quien camina por terreno propio y, cuando menos lo esperaba, fué a dar con sus huesos ante un pelotón de soldados nacionales, que se regocijaron mucho con el hallazgo del súbdito de Aguirre. Y mucho más, con el lujoso automóvil que, de manera tan inesperada, se les venía a las manos.

La república de Euzkadi, acababa de perder en aquel momento, uno de sus últimos defensores, lleno de una ilusión nostálgica de separatismo.

Más adelante, fueron sorprendidos unos milicianos escondidos entre la espesura de una cumbre cercana a Campo Caso, rebasado hace dos días por nuestras fuerzas. Estaban allí esperando refuerzos y desconocían, en absoluto, la situación de los batallones rojos. Bastante distanciados a aquellas horas del atardecer, no tuvieron más remedio que entreprotestas de adhesión y frases «cariñosas» dedicadas a los dirigentes sin conciencia que una vez más los habían engañado.

Un avance grande

Fué el de hoy, uno de los días más positivos en cuanto a la profundidad del avance logrado. Aprovechando el tiempo espléndido que desde hace días

viene favoreciéndonos, y aprovechando también el castigo infligido ayer a los rojos, nuestras fuerzas salieron de madrugada con afán de victoria. Y bien pronto lograban uno de los objetivos principales de esta ofensiva: Campo de Caso era ocupado a medio día, por la columna de la derecha. Como en el resto de los pueblos ocupados hoy, Campo de Caso presentaba un aspecto aterrador: La mayoría de las casas estaban aun ardiendo. Ni la rapidez ni el movimiento envolvente de la columna de la izquierda, que lo garba situarse un poco más tarde al Este de la población, cruzando el Nalón, pudieron evitar una nueva salvajada de los marxistas.

La ansiedad española ante el parte oficial, tiene motivos de alegría cada noche que se anuncia la conquista de un nuevo poblado. Nuestro interés informativo, siente sin embargo, fundados temores desde el momento en que las columnas están cerca de una conquista de importancia, porque sabemos que los rojos, siguiendo una consigna impuesta por Belarmino, no dejarán nada en pie.

Así Campo de Caso y así Besanes, Soto, Sobrecastillo, Lafoz, Velarde y Veneros, pueblos de la ribera del Nalón, conquistados hoy brillantemente por las tropas de Aranda, son en estos momentos un montón de ascuas.

Y mientras la tea incendiaria roja, no tiene un momento de reposo, unos señores muy serios, repletos de una manía legislativa, discuten en Londres los problemas de la no intervención, sin ocurrírseles parar mientes en el horror de Asturias, amenazada de muerte por el desatado furor incendiario de unos desalmados; a la postre Londres está muy lejos de Campo de Caso.

Otra de las columnas, marchando por la derecha, ocupó el pueblo de Sobrefoz, ya en el maziño de Ponga, que se inclina por su vertiente norte hacia Infiesto. En el frente de León continuaron con éxito las operaciones de limpieza, ocupándose el vértice Dobón por su parte occidental, y los pueblos de Pedrosa y Valverbín, habiéndose recogido setenta y dos cadáveres de los rojos y gran número de municiones y material de guerra.

J. A.

Un hermano de González Peña, sublevado contra los cabecillas de Gijón

Y espera en Mieres las tropas de Franco

Desde hace días conocimos la noticia de que varios batallones rojos se habían sublevado en Mieres contra Belarmino Tomás y sus secuaces de Gijón. La calibración de la noticia y sus mismas repercusiones aconsejaban una reserva que era necesario guardar hasta comprobarla de manera rigurosa.

Hoy no sólo podemos dar la con todas las garantías, sino que se sabe a ciencia cierta que Mieres se ha

clarado en cantón independiente y ha sido nombrado por unanimidad, jefe comarcal un hermano de González Peña, que desde Febrero del año 36 es alcalde de dicho pueblo.

En honor a la verdad, hay que confesar que al alcalde de Mieres se debe que éste sea el único pueblo de Asturias en donde no se ha cometido asesinato alguno. Circunstancia singular, porque fué Mieres donde en Octubre del

año 1934 cometieron los marxistas los crímenes más atroces.

A raíz de nuestro glorioso Alzamiento, el hermano de Peña declaró que en Mieres no se deshonoraría nuevamente lo que él llamaba la revolución del pueblo. Hasta ahora ha conseguido que sean respetadas las vidas de los presos políticos que hay en la cárcel. Es indudable que éste equivocado, sin Dios, con-

serva todavía un poco de conciencia y que le repugnan los crímenes y los robos en que su miserable hermano se ha hecho tan tristemente famoso. De otro modo no se explica que haya rojos sublevados contra Belarmino Tomás y el «Gobierno» de Valencia, esperando ponerse al lado de nuestro Ejército cuando las tropas de Franco liberen para siempre el pueblo mieraño.

Noticias del Movimiento

Noticias de procedencia roja

Un sensacional discurso de Largo Caballero

Atacó duramente a Prieto y recomendó a sus oyentes que huyesen de todo acto por el que pueda crear el mundo que en España existe un comunismo

Madrid.—La radio de la capital dió anoche la reseña del discurso de Largo Caballero, pronunciado por la mañana en uno de los más grandes locales de Madrid y que era esperado por todos los afiliados de la U. G. T., ya que en él habría Largo Caballero de explicar algunas cosas.

Comenzó el discurso Largo Caballero haciendo un ligero examen de la situación internacional y de los frentes de combate, aprovechando la ocasión para atacar duramente a Indalecio Prieto y Negrín, por cuanto con sus torpes maniobras están siendo causantes de todos los males que existen en la zona roja.

Poco después, dió cuenta de las gestiones realizadas por la U. G. T. en el Extranjero, para

lograr la adhesión del proletariado — hoy descarriado— a la causa de la república española y tras breves consideraciones sobre la poca ayuda del mundo dice: «HAY QUE HUIR DE TODA MANIFESTACIÓN, DE TODO ACTO Y DE TODA INFORMACIÓN, QUE EN EXTRANJERO PUEDA SERVIR DE PRETEXTOS, PARA AFIRMAR QUE EN ESPAÑA EXISTE UN COMUNISMO.» (Textual).

Comenta a continuación el pacto de no-agresión entre la U. G. T. y la C. N. T. y dice, que convenios de esta naturaleza se han hecho siempre, pero que siempre HAN QUEDADO INCUMPLIDOS. Sobre el pleito interno de la U. G. T., se muestra partidario de la celebración

de un referendun sobre la legalidad de la Ejecutiva, e incluso está dispuesto a un congreso nacional, donde todo se discuta Y SE DE LA RAZÓN A QUIEN LA TENGA. Estudia las ventajas y las dificultades de la sesión y termina afirmando que él NO QUIERE REALIZAR UNA POLÍTICA PERSONAL y no se niega a las transacciones que hagan falta para llegar a una inteligencia».

Este discurso, pronunciado por una tan grande autoridad en la zona roja, dice bien a las claras, que los jefecillos marxistas españoles se van dando cuenta de que el Mundo no quiere un comunismo en España. Por ello recomienda a todos la supresión de manifestaciones que puedan llevar al extranjero la sola idea de lo que es la España roja, una sucursal de Moscú.

Frente de Madrid

Nuestros soldados entierran cadáveres rojos

Leganés.—Los soldados nacionales del sector del Jarama, han tenido trabajo hoy. Una labor piadosa a la que se han dedicado aun a trueque de ser heridos por las balas de los cobardes rojos, que abandonaron ante nuestras posiciones varias decenas de cadáveres, que ya despedían esta mañana gran hedor, por lo que nuestros bravos soldados han saltado de las trincheras para enterrarlos.

Esta y el paso de algún miliciano, ha sido la única actividad del día.

Por los demás frentes, ni siquiera el diario cañoneo se ha registrado. Los pueblecillos de nuestra segunda línea en este

frente, están verdaderamente asombrados de que ni un solo cañonazo hayan tirado los rojos contra ellos como suelen hacerlo indefectiblemente todos los días; pero la explicación a toda esta repentina quietud, la tenemos en el tremendo descalabro sufrido por los secuaces de Miaja, en sus vanos y desesperados intentos de jornadas pasadas.

La emisora madrileña ha dado cuenta en sus distintas emisiones del discurso pronunciado ayer en la capital por Largo Caballero.

Por lo visto ha causado alguna sensación el duro ataque del líder a Prieto y Negrín, por su nefasta política. Tal vez no quede ahí la cosa.

Noticias diversas

Declaraciones de don Inda

Valencia.—El obeso ministro de Defensa, Indalecio Prieto, ha manifestado a los periodistas, que está verdaderamente impresionado por la situación política internacional, y se queja de la poca ayuda que recibe de las potencias democráticas.

¿Qué querrá el archimillonario socialista?

Libertad y amor al Arte

Barcelona.—Las autoridades catalanas han denegado el permiso al gran músico Casals, para trasladarse al Extranjero, donde tenía compromisos para dar unos conciertos.

Como se vé, en la zona roja existe una verdadera libertad y un amor desmedido a la cultura artística. No obstante al hijo de algún carnicero del Frente Popular se le habrá permitido salir al Extranjero para desprestigiar a España.

Ya no saben donde meterlos

Barcelona.—Se sabe que ha sido autorizada por la Generalidad la construcción de grandes pabellones en las fueras de Barcelona, con destino a la instalación de hospitales exclusivamente para los heridos del frente aragonés.

Diariamente llegan repletos trenes ambulancias, que originan serias protestas por parte del vecindario barcelonés y son frecuentes las manifestaciones de mujeres que dicen no han criado sus hijos para que se los lleven al matadero.

Disciplina roja

Cartagena.—En la pasada noche,

los marineros del crucero «Miguel de Cervantes», que hacía escala en esta base, promovieron un fuerte alboroto en uno de los bares de la población. Muecos de ellos hicieron disparos contra los concurrentes al bar, hiriendo a varios de ellos.

Avisada la oficialidad, logró hacerlos embarcar, pero una vez en el «Cervantes», siguieron alborotando, y al tratar de imponer silencio los oficiales fueron apaleados brutalmente y arrojados al mar.

Tres de estos oficiales perecieron ahogados, logrando salvarse los restantes

Preparados

Santander.—Los numerosos pasados a nuestras filas, comunican que los dirigentes asturianos, tienen todo preparado para la huida.

En un hangar de Gijón tienen bajo la custodia de unos milicianos de confianza, grandes cajas con oro y plata robados en los saqueos a Bancos y algunos cuadros y obras de arte de sumo valor. Junto a esto un avión, último modelo, perfectamente equipado y preparado para ponerlo en marcha.

En Asturias roja ha circulado este rumor, por lo cual los milicianos se sienten verdaderamente inquietos.

Actos patrióticos en Segovia

Segovia.—El domingo se celebraron en esta capital los actos patrióticos organizados con motivo de la entrega del estandarte, regalado por el pueblo segoviano, al regimiento de Artillería.

Bombardeo de los objetivos militares de Barcelona, Castellón y Burriana

Valencia.—Esta mañana, varios trimotores «facciosos», efectuaron una incursión sobre Castellón lanzando varias bombas de gran potencia en el puerto de Castellón, siendo escasas las víctimas.

Asimismo fué bombardeado Burriana.

Barcelona.—La emisora Radio «Asociación de Catalunya», en su emisión de la noche del domingo próximo pasado, día 17 del corriente, radió una nota facilitada por el Departamento de P. y P. de la Generalitat, que dice lo siguiente:

«A las dieciocho horas treinta y cinco minutos del día de hoy, se dió en la capital la señal de alarma.

Varios «piratas» del Aire, que rondaban por la costa catalana, llegaron hasta Barcelona, arrojando varias bombas «Que no causaron víctimas ni daños».

Es de notar este laconismo del Departamento de Prensa y Propaganda, ya que siempre que nuestros aviones bombardean los objetivos catalanes, se esfuerza en decir que los aparatos «facciosos» no han conseguido sus objetivos.

«Al buen callar»...

Un manifiesto del Socorro rojo

Valencia.—El Socorro Rojo Internacional, ha lanzado esta mañana un manifiesto en el que resalta las «necesidades perentorias» de Madrid y sobre todo ahora con la llegada del invierno.

Anima a todos los rojos y les dice que «todos» deben contribuir para que «en lo posible» se

resuelvan los numerosos problemas de la sufrida capital madrileña.

El nuevo director de Seguridad

Madrid.—Hoy ha tomado posesión de su cargo el nuevo director de Seguridad, Carlos de Juan, que con este motivo ha dirigido la palabra por la emisora a los borregos que están a sus órdenes.

Carlos de Juan estuvo ya de director de Seguridad, en otra ocasión, poco antes de que estallase el Movimiento.

En la alocución radiada por la emisora, dijo a los agentes de Seguridad, Vigilancia y Asalto, que debían apoyar en «difícil labor de reorganizar la Dirección de Seguridad» y de disciplinar la retaguardia.

◆ ● ◆
 ◆ ● ◆
 ◆ ● ◆
 ◆ ● ◆
 ◆ ● ◆

Anoche no pronunció su acostumbrada charla el general don Gonzalo Queipo de Llano, por hallarse sufriendo una ligera afección a la garganta.

Noticias del Movimiento

Lo del traslado del gobierno rojo

Salamanca.—Después de su fuga de Madrid, el Gobierno rojo prepara su segundo escape. Ahora hacia Barcelona, en donde no cabe duda, las posibilidades de huida en caso de peligro.

Paro dorar la píldora a los catalanes y limar las asperezas de convivencia o jaleos de vecindad, se trata de hacer a Companys vicepresidente del Gobierno, al propio tiempo que la Generalidad será disuelta o por lo menos temporalmente anulada.

Sin embargo, han de andarse con cuidado Prieto y sus comparsas en este traslado, porque los valencianos y catalanes podrían darles los mismos sustos y aun mayores, que ya tuvieron cuando la marcha «triumfal» de Madrid a la ciudad del Turia—aquellas partidas de control de la carretera de Valencia—seguramente que no las han olvidado.

Un patinazo de Largo Caballero

Valencia.—Los jefes del Ejército rojo, no han acogido muy bien el discurso de Largo Caballero, pues como son en casi totalidad rusos, no les ha agradado que Largo manifestara, que España no debía parecer ante el extranjero un país comunista.

El Gobierno se ha dado cuenta de este mal efecto producido, e intenta hacer ver a los jefes rusos que se trata de una mala interpretación.

El Episcopado mejicano

Pamplona.—El cardenal Gomá, ha recibido un escrito del episcopado mejicano, en el se conculen por la persecución que por parte de los comunistas sufre la Iglesia española, y hacen votos para que pronto termine esta espantosa y criminal persecución de sacerdotes y fieles.

Multazo

Madrid.—Ha sido multado el día

rio de Angel Pestaña, «El Sindicalista», con mil pesetas por publicar un artículo injurioso para el Gobierno, no obstante haber sido censurado.

En él se atacaba duramente a Negrín, al que se le acusaba de monigote de Prieto, y de tener las manos manchadas con sangre de sindicalistas, que serán vengados.

También comentaba la situación militar, diciendo que el Gobierno sólo había pensado en vivir cómodamente, mientras que las tropas de Franco van dejando cada día más estrecha la zona roja, hasta el día que nos derroten para siempre, y mientras el Gobierno huya al extranjero a disfrutar de sus bienes, más o menos lícitos, los obreros tendrán que sufrir la tiranía fascista.

Depósito de armas

Barcelona.—La policía de la Generalidad, ha realizado una serie de registros por las cercanías de la capital, encontrando un chalet, incautado por un conocido anarquista, desaparecido hace unos días de la capital, un importante depósito de armamento y munición.

Se componía de 200 fusiles, 80 ametralladoras y 1.200 granadas de mano. Varios anarquistas de la barriada han sido detenidos, así como la mujer y un hijo del propietario.

Todo es ruso

París.—El diario «Le Journal», comenta que los milicianos que hacen la guardia de la frontera, llevan uniforme soviético. Capa larga de la infantería roja y gorro del ejército rojo, con la estrella soviética.

Seguramente si algún francés pretende hacerles una pregunta, le contestarán en ruso, pues las autoridades rojas, suponiendo que los milicianos españoles aprovecharían esta proximidad con Francia, para salir para siempre del infierno rojo, han colocado allí milicianos rusos de la brigada internacional.

Servicio Nacional del Trigo

La Jefatura Provincial del Trigo de Teruel, comunica a todos los tenedores de grano de la capital y pueblos de la provincia, sean labradores, almacenistas, fabricantes de harinas o tenedores por cualquier otro concepto, la obligación que tienen de declarar sus existencias de trigo durante los días 16 al 25 inclusive del mes actual.

Estas declaraciones deberán hacerse en los impresos que facilitará la Secretaría del Ayuntamiento correspondiente, encareciéndose la mayor rapidez, para que el Servicio Nacional pueda comenzar cuanto antes la retirada de grano y la mayor exactitud, puesto que trigo no declarado a tiempo es considerado ilegal.

La Delegación para la organización del Servicio Nacional del Trigo en Aragón, Rioja y Soría, encarece a todos los tenedores de grano de esas regiones y provincias, la obligación que tienen de declarar sus existencias de trigo, sean labradores, almacenistas, fabricantes de harinas o tenedores de trigo, por cualquier otro concepto.

Acudid a la Secretaría de los Ayuntamientos y recoged los impresos que se os facilitarán para hacer las declaraciones de trigo.

Hacedlo con rapidez, para que pueda comenzar pronto la retirada de trigo por el Servicio Nacional, y con exactitud, puesto que el trigo no declarado a tiempo es considerado ilegal.

El Jefe Provincial del Trigo.

A los Jefes locales

Desde el día 16, ha comenzado en todos los Ayuntamientos de la España liberada el período declaratorio de las existencias de trigo.

La declaración habrá de efectuarse con arreglo a las instrucciones que se han enviado. La organización local de FET de las JONS coopera en esos trabajos, enviando al Ayuntamiento, por lo menos, dos falangistas para que ayuden al secretario en la confección de fichas y correspondientes resúmenes.

La declaración de existencias, que finalizará el día 25, es el trámite previo para la compra de trigos por el Servicio Nacional, y, en consecuencia, para que los campesinos vean convertidos en realidad el trascendental decreto ley sobre el trigo.

¡Arriba España!

Delegación del Campo

trabajan en dichos talleres por su sacrificio en favor del Ejército.

Asistió el gobernador civil y otras autoridades, que elogiaron el gesto de estas mujeres admirables que no dudan en emplear su tiempo en llevar al soldado alegrías y satisfacciones.

Visita de escritoras extranjeras

San Sebastián.—Han llegado a esta ciudad, varias ilustres escritoras extranjeras.

Fueron recibidas por representantes de las letras españolas.

Ayer visitaron Eibar, Guernica y Bilbao, mostrándose encantadas del viaje y de las atenciones que constantemente reciben. También han hecho manifestaciones por las que condenan la barbarie marxista que han podido presenciar en sus visitas.

Conferencia del representante del Caudillo en Argentina

Montevideo.—Con un éxito extraordinario, se ha celebrado en el Teatro Solís de esta capital la anunciada conferencia del señor Juan Pablo Logendro, Dos mil quinientos oyentes, que llenaba el teatro por completo, aplaudieron con gran entusiasmo el discurso del representante del Generalísimo.

A continuación se celebró el banquete a base de «Plato Unico», con asistencia de setecientos comensales, capacidad máxima que permitía el local. Fue enorme el entusiasmo nacional de todos los reunidos, vitoreándose a los representantes del Generalísimo en Montevideo y Buenos Aires y

ovacionándose especialmente, a los oradores Eugenio Montes y Juan Pablo Logencio.

Los rojos ordenan la evacuación de los presos de Infiesto

Pola de Gordón.—Se reciben noticias en esta población según las cuales las autoridades rojas han ordenado la inmediata evacuación de todos los presos que actualmente se encuentran en la cárcel de Infiesto.

La mayoría de los detenidos serán trasladados a las cárceles de Gijón.

Esto demuestra la situación en que se encuentra Infiesto seriamente amenazada por las valientes tropas de la España nacional.

El Bajá de Larache

Santander.—Llegó en automóvil el Bajá de Larache y los diez caídos que comoonen su séquito.

El objeto de objeto del viaje lo motivaba sus deseos de visitar los heridos marroquíes hospitalizados en esta población, entre los que repartirá regalos.

El Bajá de Larache y los notables que le acompañan están siendo agasajados.

Breve crónica de la situación militar

(Viene de primera página)

de frente estabilizado, el vértice más avanzado de la línea nacional, de una línea sobre la costa cantábrica. Todo hacía suponer que la carretera de Pontón, que une Oseja con Cangas de Ons, había de servir como eje de la marcha del avance nacional, que estrangulase la bolsa formada en los Picos de Europa.

Así lo creyeron también los marxistas asturianos que la fortificaron formidablemente, contando con las facilidades que le prestaba la garganta angosta, al fondo de la cual discurre el río.

Los movimientos de las columnas nacionales, han desba-

ratado toda esta línea de defensas rojas. Anteayer, se cortaba el Seva, la última salida, la que pone en comunicación la carretera de Pontón con el resto de Asturias y ayer, descendiendo de Oseja nuestras tropas que hallando vacías las defensas no tropezaron con otro obstáculo que los puentes que los rojos destrozaron en su fuga.

En el frente de Aragón, un nuevo ataque de gran aparato, ha rebotado otra vez en nuestras tras líneas de Sillero. Por tierra quedaron tendidos 500 cadáveres de las tropas marxistas, que son el mejor testimonio de la derrota de los atacantes.

El homenaje al frente

Valladolid.—Se celebró con enorme concurrencia y con la asistencia del gobernador civil el homenaje al frente en Peñafiel.

Después de una misa en la Plaza de la histórica villa se celebró el acto, hablando en él el alcalde, el gobernador civil y otras personalidades.

Reinó gran entusiasmo, vitoreándose a España, al Ejército y al Generalísimo.

Abuelitos al frente

Gijón.—Los pobres rojos asturianos, no sabiendo como contener el avance nacional, todo se les va en

llamar quintas y más quintas. Pero como diariamente el ejército de Belarmino pierde una considerable cantidad de hombres entre muertos, pasados y prisioneros, hoy han llamado para recoger el «chopo» a los hombres nacidos en el año 1899! A los 38 añitos, con gota, reumatismo, bronquitis crónica, régimen alimenticio, etc, etc., hechos unos quintorros.

En honor de unas obreras

San Sebastián.—En los talleres «Peñas Floridas» ha tenido lugar un homenaje de honor de las obreras que

Obras de actualidad de Peman, Pérez Madrigal y otros DIARIOS, SEMANARIOS Y REVISTAS Continental Exprés SALVADOR, S TERUEL

- Información del Extranjero -



Una reunión y un hecho

En el Comité de no Intervención continúa la discusión de los asuntos de España. Dos tendencias se han marcado hasta ahora. La francesa, que quiere la retirada de los voluntarios extranjeros sin reconocimiento de la beligerancia a ambas partes, y la italiana que quiere ese reconocimiento de la beligerancia, antes de que se realice la retirada de los voluntarios.

Pero en esta cuestión, hay que discutir mucho. Porque, seguramente, cuando se pretenda retirar los voluntarios extranjeros de España, la Comisión que se nombre para ello, va a encontrar se con el hecho de que muy pocos súbditos extranjeros luchan en la actualidad en la España roja, ya que se ha tenido sumo cuidado en nacionalizar a los combatientes extranjeros. Así, si la retirada de estos voluntarios no se realiza teniendo en cuenta la nacionalidad que tenían antes de lle-

gar a España, toda esa labor va a ser injusta y contraproducente, ya que tan solo va a beneficiar a una de las partes contendientes.

Este hecho cierto, es el que da a la cuestión un aspecto que conviene que sea discutido detalladamente. Porque la afirmación de los rojos de que en su bando se hallan muy pocos individuos extranjeros luchando, se debe a ese cuidado que han puesto en dárles una nueva nacionalidad.

Y hay otro aspecto de la cuestión digno de un comentario. Es la actitud francesa, dentro de la reunión y fuera de ella. Mientras en las conversaciones sostenidas se muestra partidaria de aplicar la más estricta de las políticas de neutralidad, fuera de ella, comete actos que van contra ella.

Así, se sabe que ha habido por orden del Ministerio de la Marina, una concentración de la escuadra francesa del Mediterrá-

neo en Tolón. Para ello se da la excusa de unas maniobras, pero la realidad es otra que se ignora, aunque no resulte tranquilizador el suponer cualquier otra cosa.

Por eso no es de extrañar la campaña emprendida por la Prensa italiana, asegurando que su nación no consentirá que otra potencia tome nuevas posiciones en el Mediterráneo. Cualquier intento de ocupación de alguna isla del Mediterráneo—continúa diciendo Italia—será contestado inmediatamente. La paz del Mediterráneo, su «statu quo», no puede ser turbado.

Esperemos la terminación de las conferencias del Comité de no Intervención, para ver la actitud que entonces toma la nación francesa. Pero cualquier actitud extrema puede resultar peligrosa, más que peligrosa irremediable, para la paz de Europa.

EL VIGIA

Ante la nota italiana Gran nerviosismo en los medios franceses

Londres 18.—Continúan todos los medios oficiales de la Gran Bretaña desenvolviéndose dentro de la mayor reserva. La actividad de hoy estuvo dedicada a preparar la sesión que el subcomité de no intervención celebrará mañana en el Foreign Office a las 16 horas.

Eden recibió en su despacho del Ministerio de Negocios Extranjeros al embajador de Francia Corvín.

La comisión de técnicos que estudia la reanudación del control continúa en sus trabajos para rendir la no intervención más eficaz.

Los medios franceses de Londres muestran un gran nerviosismo ante la nota de Italia en la que se propone la repatriación de voluntarios de los dos bandos hombre por hombre, pero siempre a base de un reconocimiento de la beligerancia al General Franco cuestión primordial para entrar en ia-

negociación de la retirada de voluntarios.

Eden presidirá mañana la citada sesión para darle al debate la mayor celeridad posible.

Nombramientos en Moscú

Moscú.—El comisario ejecutivo central ha relevado de sus funciones al comisario del Pueblo del Comercio Interior Veltzer reemplazándole por Smirno.

Dimitrie, ex presidente del Tribunal Supremo, ha sido nombrado comisario del Pueblo de Justicia, reemplazando a Antonov Ovsenko ex consul general de Barcelona, al parecer actualmente en desgracia.

Finalmente Solodilov ha sido nombrado presidente del Tribunal Supremo para reemplazar a Dimitrie.

Anuncie usted en LUCHA

Las elecciones de Francia

Segunda vuelta de las elecciones cantonales francesas

París.—He aquí una primera tabla del resultado de las elecciones, Radicales independientes, matienen 4, ganan 1 y pierden 2.

Radicales socialistas, 80, 26 y 1, respectivamente.

Demócratas, 0, 3 y 3.

U. R. D., 12, 17 y 18.

Izquierda republicana, 9, 6 y 18.

Conservadores, 1, 0 y 2.

Partido social francés, gana 4.

Autonomistas, pierden dos puestos.

Una segunda tabla, arroja los siguientes datos:

S. F. I. O., mantiene 39, ganan 37 y pierden 12.

Radicales, 83, 26 y 37.

Radicales independientes, 9, 7 y 15.

U. R. D., 22, 12 y 11.

Partido social francés, gana 5 puestos.

Autonomistas, pierden 1.

Comunistas, ganan 4.

Incidentes en Marsella

Marsella.—Las elecciones cantonales en Marsella, han originado serios incidentes, sobre todo en aquellos cantones donde las derechas tenían mayoría.

La táctica comunista se ha visto bien clara, pues solamente pretendían ocasionar un retraimiento en las gentes timoratas donde el triunfo de los partidos nacionales era seguro.

En el cantón cuarto, se entró un fuerte tiroteo entre marxistas y nacionales, resultando varios heridos de arma de fuego, uno de ellos gravísimo.

El fracaso rotundo de los comunistas

París.—El fracaso electoral de los comunistas ha sido enorme. Los partidos de la derecha han obtenido un 45 por 100 de los votos emitidos, mientras que los comunistas no han logrado más que un 11 por 100.

Los socialistas no sobrepasan del 26 por 100 y los radicales llegan al 21 por 100 de los votos emitidos.

Como se ve el fracaso del partido comunista en Francia es rotundo, y ya hablan de apelar a la violencia, pues se han convencido que el pueblo francés repudia la tiranía roja.

Se agrava la situación en Palestina

Londres, 18.—Hoy ha partido con destino a Palestina una División de tropas coloniales para poner fin a la situación de Jerusalén que cada día que pasa es más crítica. En Jerusalén los árabes han volado con dinamita todos los edificios de hormigón que los ingleses habían construido en sustitución de los antiguos.

Los disturbios continúan en la ciudad de Jaffa en la frontera Norte de Palestina. En el día de hoy ha habido varios encuentros entre árabes y tropas inglesas, uno de los cuales duró más de dos horas. Los árabes emplean bombas de mano. En el edificio del comisario inglés de Haffa estallaron dos bombas de gran potencia.

Los sucesos de Palestina se reflejan en Londres

Londres, 18.—En los medios oficiales ingleses existe una gran preocupación por el aspecto que va tomando

la situación de Palestina. El proyecto inglés de partición de la misma no ha hecho más que exacerbar las diferencias entre árabes y judíos y aumentar el odio de los mismos hacia Inglaterra. La Prensa inglesa de la mañana comenta un artículo aparecido en el «Pópulo d' Italia» en el que se expone la actuación de Inglaterra en Palestina.

Pero la noticia que más sensación ha causado es la de que el Gran Musulmán quiere dirigirse a Ginebra para informar a los miembros de la Comisión permanente sobre la política desarrollada por Inglaterra en Palestina.

Dios los cría y ellos se juntan

París 18.—En el día de hoy el presidente del Consejo francés ha recibido al embajador soviético, relacionándose esta visita con la sesión que mañana celebrará el Comité de Londres.

La guerra de China-Japón

Shangai, 18.—Las fuerzas japonesas del sector de Pekín han realizado en el transcurso de las últimas jornadas un victorioso avance a lo largo del ferrocarril Pekín Hankeu. Ocuparon la población del Feutoushen y la de Sheyan. El avance supone 280 kilómetros a lo largo del citado ferrocarril por lo que la ciudad de Hankeu se encuentra en serio peligro.

La aviación japonesa continúa bombardeando objetivos militares en la ciudad Laushanti. En el día de hoy la caballería japonesa tuvo una brillante actuación en los frentes de la provincia de Pautou. La aviación bombardeó también objetivos del departamento de Kantón.

El Estado Mayor japonés tiene pruebas demostrativas del empleo de gases asfixiantes en el sector del Kuangti.

Farmacia-Droguería

Perfumería y Optica científica

Fópez Domat Teruel

- Suscríbase usted a LUCHA -

«No aspira el socialismo a restablecer una justicia social rota por el mal funcionamiento de los Estados liberales, sino que aspira a la represalia, aspira a llegar en la injusticia a tantos grados más allá cuanto más acá llegan en la injusticia los sistemas liberales.»
José Antonio. Discurso del 29 de Octubre.

NOTAS LOCALES

Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermeras para el miércoles día 20 de Octubre de 1937, II Año Triunfal.

HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media.
Sala A: Pilar Villanueva, María Isabel Arteché.
Sala C: Carmen Blasco, Juifa Ferrando.
Sala E: Amor Antón, Andrea Alegre.
Segundo turno, de una y media a nueve y media.
Sala A: Dolores Asensio, Purificación Narro.
Sala C: Emérita Ibañez, Gloria Ibañez.
Sala E: Pilar Moya, Ramona Pamplona.
Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche).

Pilar Hurtado, María Gisbert, Matilde Fernández, Aurea Fernández.

SUPLENTES

Del primer turno.—Cándida Dolz, Esperanza Villarroya.
Del segundo.—Petra Monterde, Felicidad Narro.
Del tercero.—Visitación Torres, Angeles Olba.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Del primer turno.—Dolores Torán, Narcisca Layunta.
Del segundo.—Rosa López, Pilar Carreras.
Del tercero.—Carmen Andrés, Dolores Herrero.

NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al comenzar el turno para el que han sido nombradas con el fin de suplir a alguna de las designadas que, con causa justificada no hayan podido asistir.

Delegación de Hacienda

Administración de Rentas Públicas AVISO

A fin de dar cumplimiento a la base 66 del Real Decreto de 11 de Mayo de 1926, de acuerdo con lo preceptuado en el capítulo IV del vigente Reglamento de la Contribución industrial, esta Administración convoca a los gremios que a continuación se expresan para el día 25 del corriente y horas que también se detallan a fin de que se personen en esta oficina y despacho del señor administrador, para proceder a la elección de síndicos y clasificadores de cada uno de los gremios, debiendo advertirles que de no concurrir a la expresada convocatoria, se entenderá que renuncian a su derecho y se nombrarán de oficio.

GREMIOS

Tarifa primera.—Clase 8.ª número 1. Ultramarinos, a las nueve y media.
Clase 8.ª número 22. Venta de tocino fresco a las diez.
Clase 9.ª número 17. Comestibles, a las diez y media.

Clase 9 bis, núm. 1. Taberna, a las once.

Tarifa segunda.—Clase 2.ª número 31. Comisionistas con residencia fija, a las once y media.

Tarifa cuarta.—Clase 7.ª núm. 56. Barberos a las doce.

Clase 7.ª núm. 91. Herreros, a las doce y media.

Clase 7.ª núm. 103. Horno pan plaza fija a las trece.

Al propio tiempo se hace presente a los demás industriales de los distintos epígrafes, cuyo número no exceda de diez, de las tarifas 1.ª y 4.ª y a los señalados con la letra A. de la 2.ª y 3.ª, que pueden constituirse en gremio solicitándolo todos ellos, o la mayoría, de esta Administración. Los industriales, comerciantes o profesionales que ejerzan la industria no definida como agremiable en el vigente Reglamento, pueden pedir autorización al excelentísimo señor presidente de la Junta Técnica del Estado, para su agregación, dentro del plazo reglamentario.

Teruel, 18 de Octubre de 1937. II Año Triunfal.—El administrador de Rentas Públicas, L. Carreras.

Bando

Don José Maicas Lorente, alcalde-presidente del excelentísimo Ayuntamiento de esta S. H. ciudad de Teruel,

Hago saber: Que en virtud de lo dispuesto en la orden de la presidencia de la Junta Técnica del Estado de fecha 27 de Septiembre último, todos los productores y tenedores de trigo de este término municipal, están obligados a presentar en la Secretaría de este Ayuntamiento y hasta el día 25 del actual, declaración triplicada de la cosecha recogida, superficie en que la obtuvieron, cantidades de trigo que conservan procedentes de cosechas anteriores, partidas que reservan para la siembra, pago de rentos, iguales y consumo propio y disponibilidades para la venta.

Las declaraciones de referencia, serán facilitadas por dicha oficina Municipal.

Lo que se hace público para general conocimiento y en evitación de las sanciones que dispone el art. 12 del Decreto Ley de 23 de Agosto de 1937.

Teruel 18 de Octubre de 1937. II Año Triunfal.—El alcalde, José Maicas.

Pérdida

de un reloj de pulsera la Plaza. Por tratarse de un recuerdo de familia, se agradecería a quien lo haya encontrado lo haga entrega en la Administración de este diario, donde se le gratificará.

La Revista que llena un hogar



La encontrará usted en el CONTINENTAL EXPRESS Salvador, 8.-Teruel

Se pintan y restauran **ISLESJAS** Grandes facilidades de pago Severiano Doporto 6

DEPOSITO DE CERVEZA

La Zaragozana

PIQUER, 20. 2.º
EMILIANO P. PEREZ

Lea usted **LUCHA**

Estatutos de Falange Española Tradicionalista y de las JONS

Pedidos a la Jefatura Provincial de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista, previo envío por giro postal del importe del pedido.

Cada folleto 0'25 pesetas.

Excelentísimo Ayuntamiento de Teruel

Acoadado por el excelentísimo Ayuntamiento la contratación del servicio de alumbrado público por medio de electricidad y habiendo dado cumplimiento al artículo 26 del Reglamento de contratación de Obras y servicios municipales según se acredita por el B. O. de la provincia correspondiente al día 30 de Septiembre último, y no habiéndose formulado reclamaciones, la subasta para el indicado servicio tendrá lugar el día 16 de Noviembre próximo venidero a la hora de las 12 en el Salón de Actos públicos, bajo la Presidencia del señor alcalde o un delegado del mismo y un concejal representante del excelentísimo Ayuntamiento y con sujeción en todo al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la Secretaría municipal durante las horas de oficina hasta el día señalado para la licitación, bajo el tipo de 1'90 pesetas por lámpara de 25 bujías de filamento metálico, siendo las que se contratan 1.160.

El pago de la energía eléctrica consumida se hará mediante factura, abonándose por meses vencidos durante los primeros diez días del mes siguiente al que se preste el servicio, las facturas no satisfechas desde los 90 días de su fecha devengarán el interés legal.

El contrato durará cuatro años, prorrogables de año en año sino se denuncia con seis meses de antelación a la terminación.

El contrato se hace a riesgo y ventura del contratista.

Las proposiciones se presentarán hasta las doce del día 15 del próximo Noviembre en pliego cerrado, en papel de la clase sexta, ds 4'50 pesetas, acompañando la cédula personal y la carta de pago acreditativa de haber constituido la fianza provisional que se fija en 1.500 pesetas, la que elevará el adjudicatario al diez por ciento del precio de adjudicación que quedará como definitiva.

Las proposiciones se ajustarán al modelo inserto a continuación y en su caso el poder será bastantado por el señor letrado asesor de la Corporación don Agustín Vicente Pérez u otro de los que ejerzan la profesion en esta capital.

Teruel 18 de Octubre de 1937.—El alcalde, José Maicas.

MODELO DE PROPOSICION

Don..... vecino de..... enterado del pliego de condiciones para el alumbrado público por medio de electricidad de Teruel durante el período de..... se comprometo a tomar a su cargo dicho servicio con arreglo al pliego de condiciones por el precio de..... pesetas (en letra) por cada lámpara de las contratadas de filamento metálico.

(Fecha y firma)

Visite Casa Bejarano

Cafés tostados superiores.—Alubias legítimas del Barco de Avila.—Garbanzos finos y lentejas superiores, de Castilla.

A todas las fuerzas del Ejército, Guardia civil, Falange, Requeté y Milicias, precios especiales.

El tabaco es la única distracción del combatiente.

Ayuda en su labor a la Falange, Delegación de Frentes y Hospitales, entregando tabaco.

Llévalo a la dirección siguiente: Plaza de Carlos Castel 30 (Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales).

CONTINENTAL EXPRESS

◆ Venta de periódicos, semanarios y revistas nacionales y extranjeras ◆

SALVADOR, 8.-TERUEL



LUCHA

Teléfonos: Para Dirección, Redacción, Administración y Talleres: 234 y 235.—Domicilio: Temprado 11 y 15
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Mes, 2'75 Trimestre, 8'25 Semestre, 16'50 Año, 33'00

Por el «Tebib Arrumi»

La no intervención

Londres.—La subcomisión técnica del Comité de No Intervención, se ha reunido esta tarde para examinar la posibilidad de reforzar el control de las fronteras españolas, aplicando el Plan Van Dulm-Hemming.

En estas deliberaciones han participado los agregados militares y especialistas de las nueve potencias representadas en la comisión presidencial.

Lo que opina la prensa

Berlín.—Algunos periódicos alemanes, comentan ya hoy por la tarde, las declaraciones del «Times» de esta mañana, y en las cuales calificaba de «difícilmente aceptable» la condición estipulada por Italia, de que fueran retiradas un número igual de voluntarios en las dos partes que luchan en España.

El «Times» tiene el dudoso mérito, escribe «Boersen Zeitung», de introducir ya en los debates, incompatible con el espíritu de las proposiciones británicas originarias. La actividad desarrollada por el «Times», admite sean aceptadas las conclusiones a que se ha llegado sobre los forcejeos que se están haciendo en Londres, y sobre la manera como ciertas gentes intentan pescar en aguas turbias.

El «Angriff» escribe que la opinión defendida por el «Times», había sido ya expuesta por «L'Oeuvre». Indudablemente, continúa diciendo el periódico, en Londres se están haciendo grandes esfuerzos para preparar un terreno propicio para cualquier nueva complicación del asunto que impida

toda solución clara. Pero sin embargo tanto Londres como París, debieran darse cuenta de que ni las amenazas ni las maniobras tácticas, conseguirán que se modifique la actitud, digna y correcta, de Alemania e Italia, las cuales no pueden aceptar más que la más íntegra no intervención.

Ante la reunión de hoy

Berlín.—Ante la sesión que mañana martes, celebrará el Comité de la no intervención, escribe la «Correspondencia Política y Diplomática» lo siguiente: Todos los estados saben perfectamente, que se trata de impedir que se extienda la guerra civil española más allá de las fronteras de España, y de asegurar la absoluta independencia de este País. Alemania e Italia están en absoluto dispuestas a colaborar de buena voluntad, por conseguir un arreglo en la crisis española, pero es preciso que las demás potencias den pruebas de querer colaborar con buena voluntad objetivamente y con buen sentido. Sin duda alguna, con la sesión de mañana del Comité de no intervención, podrá comprobarse si tiene justificación o no el optimismo que hasta ahora se ha expresado.

En los últimos tiempos, ciertos sectores han manifestado bastante impaciencia, pero seguramente esta impaciencia no podrá colmarse, ya que es de esperar que la URSS intente de nuevo impedir todo el progreso de las deliberaciones y que se llegue a cualquier solución de la cuestión de no intervención.

Crónica de Asturias

El trágico resultado de los consejos de la Pasionaria

A favor del buen tiempo que continúa, por suerte nuestra de una esplendidez que no deja nada que desear, ha proseguido el impetuoso avance de todas las columnas, que operan sobre el corazón de Asturias. Por el Sur y avanzando por las mérgenes de los ríos Nalón y de la Cueva a todo lo largo de la carretera que va de Infiesto a Sama de Langreo, se han ocupado en un avance de 10 kilómetros de fondo los pueblos de Tanes, Ladines, Río Sedo, Coballes, Collado de Armicio, Nieves y Los Corrales, todos ellos con no mucha resistencia por parte del enemigo a pesar de que estas columnas del Sur siguen combatiendo entre montañas y desfiladeros.

En el sector que va del Este a Oeste, después del avance prodigioso que ayer nos situó más allá de Colunga, ha continuado en día de hoy la limpieza de toda la gran cantidad de terreno que va desde el Sella, hasta este valle y que mide no menos de 25 kilómetros de profundidad por una altura de unos 10 a 18.

Como no me gusta engañar al público, tengo que confesar que nos hemos sentido un poco defraudados ya que el copo realizado ayer por la maravillosa maniobra, no nos ha dado el botín que esperábamos obtener. Sin

escasísimo número de bajas por nuestra parte y en breve espacio de tiempo.

Esta tarde, continuaba el avance hacia Sierra Noria, y a la hora de regresar del campo, más de la mitad de la Sierra se encontraba en nuestro poder.

El enemigo, ha sufrido un quebranto enorme y ha abandonado sus atrincheramientos en los que ha dejado muchos pertrechos de guerra, así como gran cantidad de cadáveres en las barrancadas y estribaciones de la Sierra y de los montes.

No podemos precisar por durar aún la operación, el armamento recogido y las bajas que el enemigo ha sufrido, aunque se sabe que son numerosas. Entre estos, se ha podido apreciar que hay bastantes extranjeros, sobre todo checos, franceses y rusos.

duda, los rojos se percataron pronto de nuestra maniobra y como vengo diciendo desde hace días que carecen en absoluto de verdadera moral combativa, optaron por la huida más precipitada que cabe imaginar, llevándose naturalmente todos los aparatos de guerra que podían considerar buena presa para nosotros. Aún así les hemos hecho más de 500 prisioneros y todavía quedan algunos en bosques, lagunas y quebradas por explorar minuciosamente, con lo que seguramente este número de prisioneros vendrá casi a duplicarse.

La columna que opera por la costa, va tan de prisa, que ni siquiera deja tiempo para establecer la línea telefónica y así a la hora de dar este parte, no puedo precisar qué alturas han sido ocupadas por nuestras vanguardias en este sector, pero desde luego, puedo afirmar, porque me consta, que su avance es tan preciso y prodigioso como el que ayer realizaron.

Otras columnas que operan por este mismo frente han ocupado diversos pueblos, entre ellos, Prieda, Samares, Sebares, Cios, Villar además de las alturas de Mercoria y diversas cotas situadas entre 6 y 3 Kilómetros al Suroeste de Colunga.

Colunga, ha sufrido poco de las furias de los rojos, por que como ya es sabido, se tomó en un avance verdaderamente vertiginoso y en la huida desenfrenada no tuvieron tiempo ni para hacer sus deberes trágicos acostumbrados.

A pesar de nuestras victorias, hoy estoy yo tristemente impresionado; mi mala suerte, me ha conducido a un lugar donde en el día de ayer se combatió muy duramente. En la retaguardia de los cinturones que tomamos ayer, he visto gran número de cadáveres rojos. En menos de 50 metros en cuadro, he llegado a contar 47: la casi totalidad de estos cuerpos estaban boca abajo y ofrecían sus espaldas a la mirada de todos y en esas espaldas se habrían los agujeros de las balas que les habían arrebatado la vida en plena juventud. Esta muerte por la espalda

significa una de estas dos cosas: o fueron heridos antes de huir ante nosotros, o fueron asesinados por esa famosa línea de verdugos, que mala sin piedad a los que dan un paso atrás, ya que estaban ellos mucho más firmes y seguros que los pobres que se retiran. Una idea obtusa me ha estado martirizando el cerebro desde que he presenciado este cuadro macabro. Constantemente estoy recordando los gritos de la Ibarri, la «Pasionaria», a la cual oí en recientes minutos desde Valencia arengar a estos pobres mineros de Asturias gritándoles: «No rendíos, aguanta, resistir». He aquí el resultado de esas declaraciones de la Ibarri, Resistir, gritan ellos desde millares de kilómetros de distancia, mientras aquí estos pobres caen en racimos heridos por la espalda que forzosamente habían de volver ante nuestro empuje salvador, Resistir, dice la «Pasionaria». ¿Para qué?, digo yo. ¿Para caer al fin, sin que puedan tener la esperanza de un socorro que les ayude? Señora Ibarri; para aconsejar esa damática e insensata resistencia, hay que haber visto antes el espantoso cuadro que yo he contemplado: venga aquí, señora Ibarri, a este suicidio colectivo, y si en su condición de mujer aun conserva algún sentimiento de madre o hermana, vea si le es posible entonces seguir aconsejando la locura de una resistencia, que está encharcando de sangre a Asturias. Una Asturias para los rojos que ya no tiene solución posible, aunque para nosotros está total y definitivamente salvada.

Como última noticia de hoy, quiero dar la confirmación de que el día 12 salió de Gijón en un barco con bandera extranjera, en el que iban hasta 200 acogidos, todos ellos calificados dignos y al frente de ellos el Gobernador de Asturias y el antiguo de Málaga. ¡Buen viaje! Pero para eso, para no volver la espalda, no valía la pena de sacrificar tantas y tantas vidas humanas.

Crónica de Andalucía

Se ocupan importantes posiciones

En el sector de Peñarroya se ha llevado a cabo en el día de hoy una importante operación, con un continuo avance que prosigue todavía a la hora de enviar esta crónica.

Al iniciar el avance de nuestras tropas con gran precisión conforme a las órdenes del Mando, se ocuparon inmediatamente la llamada Sierra del Médico,

Cerro del Perú y Perues y el puerto de los Tres Mojones, posición esta última de gran importancia estratégica y donde únicamente ofreció el enemigo alguna resistencia. Después de conveniente preparación artillera, salieron de sus trincheras los rojos huyendo a la desbandada y efectuándose por tanto la ocupación de los puntos señalados con un

Lea usted LUCHA

Editorial LUCHA.—Temprado, 11